

Communiqué de presse

Concours photo Objectif orchidée

Neuchâtel, le 6 mai 2025

Dans le cadre de l'exposition « Business Plantes : la vraie nature de l'économie », le Jardin botanique de Neuchâtel lance un appel citoyen, sous forme de concours photographique, sur la thématique des orchidées indigènes, qui s'étendra du 21 mai au 31 août 2025. Les photographies primées seront dévoilées lors de la journée de clôture de Business Plantes, le dimanche 30 novembre, consacrée à la thématique des « résistances et alternatives », avec comme plante symbole l'orchidée.

Les orchidées, si élégantes et mystérieuses, fascinent. Surnommées « reines des fleurs », elles comptent plus de 27 000 espèces différentes, ce qui en fait la plus grande famille de plantes à fleurs. La plupart des personnes pensent d'abord aux grandes plantes tropicales colorées, mais plus d'une septantaine d'orchidées indigènes poussent en Suisse. Toutes protégées, les orchidées sauvages sont donc aussi symboles de fragilité dans nos contrées. Nombre d'entre elles sont exigeantes quant à la qualité de leur milieu naturel et sont ainsi devenues rares. La rencontre avec une orchidée sauvage est toujours un moment d'émerveillement.

Un concours ouvert à tout le monde

Le concours photographique, lancé par le Jardin botanique de Neuchâtel, encourage donc les participant-e-s de tous âges à capturer (uniquement photographiquement !) les orchidées indigènes dans leur habitat naturel. Les lauréat-e-s verront leur photo affichée en grand format à la Villa du Jardin botanique. L'ensemble des photographies collectées sera aussi présenté (dans le format 13x18 cm demandé) dans l'espace d'exposition du café de la Villa du Jardin botanique, de novembre 2025 à mai 2026, et sera ensuite intégré dans les collections



ethnobotaniques du musée. Une anecdote, un commentaire expliquant la rencontre avec la fleur photographiée sont aussi attendus et feront partie des éléments déterminants pour le jury.

Une sortie pour lancer l'aventure

Pour marquer le lancement du concours, qui s'étendra du 21 mai au 31 août 2025, le Jardin botanique organise une excursion botanique gratuite « à la recherche des orchidées du Vallon de l'Ermitage » le jour du lancement à 18h. L'occasion d'en connaître plus sur ces plantes mystérieuses et d'apprendre à les différencier de ses faux-amis.

Un symbole de résistance

Les photographies primées seront dévoilées dans le cadre de la journée de clôture de l'exposition « Business Plantes » le dimanche 30 novembre. L'équipe conceptrice de l'exposition a souhaité clore ces deux années d'exposition en plein air consacrée à la valeur des plantes par une ode aux personnes et initiatives qui résistent... Et il se trouve que l'orchidée, en plus d'être symbole d'élégance et de fragilité, comporte en elle aussi un symbole de résistance. Elle est ainsi devenue la fleur fétiche de l'opposante birmane Aung San Suu Kyi, mais également des ZADistes de la Colline du Mormont qui ont pris pour slogan « orchidées contre béton armé ».

Le règlement du concours se trouve sur le site du Jardin botanique de Neuchâtel:

<https://www.jbneuchatel.ch/decouvrez-le-jardin-botanique/expositions/projets-citoyens>

Les informations sur la sortie du 21 mai:

<https://www.jbneuchatel.ch/evenements/liste-des-evenements>

Renseignements complémentaires :

Blaise Mulhauser, directeur du Jardin botanique, 032 717 82 91

Dessin de l'Ophrys bourdon par Magali Borer.